

平成27年度 第2回仙北地域協議会 会議録

●日 時：平成27年6月26日（金）10：00～

●会 場：市役所仙北庁舎3階 第1会議室

●出席委員（13名）

池田 キミ 伊藤まり子 大釜 滝浩 大河奈々子 大西 茂雄
後藤 孝子 今野 順子 齋藤 勇一 佐々木勝夫 佐々木誠孝

●欠席委員（4名）

伊藤 良子 佐藤美佐子 中野 信一 原 隆新

●職 員

竹内 徳幸（仙北支所長／地域活性化推進室長【兼務】）

藤嶋 勝広（市民サービス課長）

加藤 実（仙北公民館長／地域活性化推進室参事【併任】）

鈴木 忠男（農林建設課参事）

須田 康平（仙北公民館主任／地域活性化推進室【併任】）

高山 知洋（地域活性化推進室主席主査）

草薨 友也（地域活性化推進室主査）

1 開会

2 会長あいさつ 【仙北地域協議会 会長 吉田利雄】

皆様には大変お忙しい中、ご出席いただきましてありがとうございます。入梅という季節でございますが、なかなか雨も降らず、農家を営んでおられる方々は非常に心配しておられると伺っております。

また、玉川の水位も1 m以上上がったと伺っております。あまり多く降られても大変ですが、程々の雨も必要なのではないかと感じているところでございます。

本日は、案件といたしましては4件ありますが、委員の皆様の有意義なご審議をいただきながら進めてまいりたいと思っておりますのでよろしくご協力いただきましてあいさつに代えます。本日はご苦勞様でございます。

3 支所長あいさつ 【竹内支所長】

おはようございます。委員の皆様方には大変お忙しいところをご出席いただきましてありがとうございます。始めに2、3件ご報告させていただきたいと思っております。

始めに5月27日ですが、今年もチャレンジデーがございました。大仙市は今年で3年目の挑戦ということで、3度目でようやく勝利を収めることができました。対戦相手であります神奈川県座間市でありました。座間市は大仙市と友好協定を結んでいる市でありまして座間市は30.88%、大仙市は51.73%という結果でした。チャレンジデーは勝敗も大切な訳ですが、やはり健康づくり、地域づくり、まちづくりということが一番の目的だと言っておりますのでそういう点では地域協議会とも趣旨が通じるところがあると感じております。皆様方には来年以降もご協力をお願いしたいと思っております。

次に、8月以降になりますがこの庁舎となりの就業改善センターの解体工事が始まります。騒音等でご迷惑をかけることになるかもしれませんが、ご理解をお願いいたします。解体の後ですが、規模は大分縮小されますけれども就業改善センターに代わる建物ということで計画しております。期日前投票ですとか確定申告につきまして現在、皆様に大変不便をおかけしておりますけれども、そういったことが出来て色々な会議ができる施設を計画してございますので具体的になりましたら皆様にご報告いたしたいと思っております。

それから、今日午後1時30分から大仙市議会による市政懇談会がございまして多数の方々からご参加していただければと思います。

本日の案件ですが、地域枠予算、地域振興計画の素案、地域協議会委員研修、仙北地域の未来を語る会となっておりますのでよろしくお願いしたいと思います。それでは終わります。

4 会議録署名委員の指名

吉田会長

会議録署名委員の指名を行います。会議録署名委員は齋藤勇一委員、佐々木勝夫委員をお願いいたします。

5 議事

1) 地域枠予算について

吉田会長

それでは、議事に入ります。地域枠予算について本日はⅠ型が1件、Ⅱ型が2件、Ⅲ型が3件の計6件の申請がございまして事務局より説明いただきながら進めてまいりたいと思っております。それではよろしくお願い致します。

No. 3 福祉施設慰問の為に音響機材購入 【説明：草薨主査】

吉田会長

ただいま説明いただきました事業はⅢ型でございまして、この件につきまして皆様からご意見を伺いたしたいと思います。

後藤孝子委員 踊り連盟でもご一緒させていただいたりするのですが、重い機材を一生懸命運んで介護施設を利用している方を楽しませてくれているので異議ございません。

吉田会長 異議ないということで、益々の活動を期待したいという意見がありましたが、その他にございませんか。了承してよろしいでしょうか。

【賛成の声あり】

吉田会長 それでは、そのように決めさせていただきます。次の申請を説明願います。

No. 4 子ども健全育成実践事業 【説明：草薙主査】

吉田会長 ただいま説明いただきました事業はⅡ型でございますが、この件につきまして皆様からご意見伺いたいと思います。

継続事業のようでございますが、子ども達を対象としたイベントということで地域の活性化としては非常に良いのではないかと私は思います。

先般の協議会の委員長会議の中で、継続事業について話が出ましたが、効果のあるものであれば、継続で良いのではと発言しました。ただ、やらなくてはならなくて、嫌々やっているような継続事業ではないので継続でも良いと思うのですが、よろしいですか。

【異議なしの声あり】

吉田会長 皆様から、ご理解いただいたものとして可決させていただきます。次の事業はⅢ型で史談会さんからの申請でございます。説明をお願いします。

No. 5 翻刻「六郷御役屋御用日記」の刊行事業 【説明：草薙主査】

吉田会長 ただいま、説明がございました。史談会会長の佐藤さんもいらっしゃいますので、事務局の説明に補足するところがあればお願いいたします。

佐藤隆造委員 資料にも記載してありますが、他の地域には町史というものがありますけれども、この地域には仙北町史というものがないため、私どもも微力ながら、皆様のご理解をいただいて出版したいというものでござい

ます。

吉田会長

ただいま、事務局と史談会会長の佐藤さんから発言がございました。出来れば地域の歴史を後世へ伝えて行くための書物として残していきたいというものでございます。

また、資料にも記載されておりますが、池田家のことも記載されているようでございます。皆様からご意見あればお願いいたします。

大釜滝浩委員

他の地域の方から仙北地域について聞かれた際に、歴史的なことをうまく説明できないので、このようなものがあれば知識が得られると思いますので良いと思います。

池田キミ委員

御役屋日記は、当時の住民生活に係わる全てが記載されております。歴史的にも読み方によっては、とても参考になる資料なので、形として印刷物として残していただければ、図書館へも配布しますし、住民に伝わると思いますので皆さんからご理解いただいて事業を行なえればと思います。

吉田会長

大釜さんと池田さんからご意見をいただきました。

また、配布計画によって活用しやすい環境を整えていただければと思います。この件につきまして、皆様からご審議いただければと思いますがいかがですか。皆様から了承していただいたものとしてよろしいですか。

【異議なしの声あり】

吉田会長

それでは、承認させていただいたものとさせていただきます。

次は、I型の申請でございます。説明をお願いします。

N o . 6 大仙市仙北地域マスコットキャラクター作成事業 【説明：草薨主査】

吉田会長

ただいま、説明がございました。皆様のお手元にも資料がございますが、これがマスコットキャラクターの募集要項でございます。仙北地域も是非、マスコットキャラクターを作成して地域のPRに繋げたいというものでございます。時期的に子ども達の夏休みの宿題にもできますし、いかがでしょうか。

【異議なしの声あり】

吉田会長

ありがとうございます。

次は、Ⅱ型の事業でございます。説明願います。

№. 7 「家族や地域をつなぐお手伝い」運動推進事業 【説明：須田主任】

吉田会長

ただいま、説明がありましたとおりでございますが、皆様からご意見
いただきたいと思えます。

須田若子委員

学校側からこうした事業で動くということは考えもしていなかったの
で、大変いいことだと思えます。

吉田会長

他にご意見ございませんか。

【なしの声あり】

吉田会長

皆様から他にご意見ないようですので了承したものとさせていただきます。
次に、Ⅲ型の事業でございます。説明願います。

№. 8 仙北地域福祉施設慰問事業 【説明：草薨主査】

吉田会長

ただいま、説明がありましたが、あじさいコーラスさんの継続事業で
ございます。地域の福祉施設へ慰問しまして、元気を与えるという活動
でございまして、非常に良い活動ではないかと思えますが、委員の皆さん
のご意見を伺いたいたと思えます。

今野順子委員

私も、わくわくサロンというものでボランティアをしております、
その中であじさいコーラスさんに演奏してもらうことがあるのですが、
重い電子ピアノをわざわざ持ってきてピアニストの方に弾いていただい
ているので、そういった事業費を予算の中から出せるのであれば出して
いただきたいと思えます。

吉田会長

直接、関与されている方の意見でございます。それ以外にご意見ござ
いませぬか。活発的に活動されている継続事業は、私は良いと思えます。
皆さんいかがですか。

【異議なしの声あり】

伊藤副会長

とてもいいことだと思います。講師の和賀さんですけれども、女性部で去年お招きして講演いただいたのですが、すごくユニークな発想と農家に対する自分達とは違う視点からのお話で地元の方も聞いた後で納得できると思いますのでこの計画で進めていいと思います。

吉田会長

伊藤副会長は、以前講演を聞いて非常に参考なるということですが、他にご意見ございませんか。なければこの計画どおり実施することよろしいですか。

【賛成の声あり】

吉田会長

ありがとうございます。事務局のほうにはご難儀かけますがよろしくお願いします。

6 その他

・地域公共交通に係る意見書について

吉田会長

地域公共交通に係る意見書について説明願います。

地域公共交通に係る意見書について 【説明：藤嶋市民サービス課長】

吉田会長

ありがとうございました。ただいま、説明のございました地域公共交通に係る意見書についてですが、地域の方々から要望があればここで承って改善すべきところがあれば改善することで進めてまいりたいと思いますがいかがでしょうか。

地域の方々から意見を伺っている方がいらっしゃいましたらお話いただければと思います。

佐々木誠孝委員

私の地域には上野田線が通っておりまして、一人暮らしのお母さんがいるのですが、医者通いということで、親戚も近くにいるのですが迷惑をかけると長年悩んでおられました。これが通ったおかげで非常に助かっている、非常に良かったという声を聞いております。

民生委員として、地域内を訪問するとそういった方からは非常に助かっているという意見があります。

吉田会長

継続をお願いしたいという意見でございました。我々も意見の集約に動きますけれども、民生委員の方々が一番身近に関与すると思いますので、その方々の意見を反映していただけるような環境づくりをお願いし

夏休みの平日だと子ども達は練習試合も無く、通常の練習なのでその日はお休みさせていただいて、親は事前に言うておけば休暇をいただけるということで平日に企画しました。

吉田会長

親は子どもに合わせて休暇を取る。非常にいいことだと思います。それ以外にございますか。

須田若子委員

毎年、老人クラブでレクリエーションを行なうのですが、社会福祉協議会から来ていただいて、健康のお話をしてもらってお弁当を食べて終わっている状況です。

実際、まだ経験ないわけですが、楽しめるような催し物なんかがあればもっと充実したレクリエーションになるのではないかと考えておまして、老人が楽しめるような催し物はないでしょうか。

佐藤隆造委員

私の地域では、風船バレーや輪投げとかを社会福祉協議会から借りて年3回くらいやっています。また、60歳以上には社会福祉協議会より補助もあるはずです。

須田若子委員

ありがとうございます。

吉田会長

全体会議の後で地域の課題だとか困っているようなことをお話いただいたところですが、大変有意義な意見をいただきました。

地域としても行政も参考になったこともあったと思います。この後、施策の方に反映させることもあれば使っていただきたいと思います。

竹内支所長

貴重なご意見を沢山いただきましてありがとうございます。

空き家、高齢者世帯、間違いなくこれから増えてくると思います。行政の方でも色々考えているのですが行政だけではどうしようもないこともあると思います。災害の時とかはまずは自分で、その次は地域で、最後に行政という形になりますけれども、今話にでた空き家問題の場合は、この三つが一緒になって取り組んでいかなければ解決できないとおっておりますので、皆様からはこれからもよろしくお願ひしたいと思ひます。それと、地域枠予算で継続事業については、担当者会議の中でも話題にあがっておりますが、会長さんがおっしゃられたとおりの感じしております。今回の案件にもありました、子ども健全育成事業ですが、生きた魚を手で捕まえるというような体験はなかなか出来なひですし、対象となる子どもも卒業していきますので対象者は年々変わるわけです。また、福祉施設の慰問活動につきましても、施設利用者の方では慰問活動

に来るのを待っているわけですし、やはり需要のある事業については継続してやっていかなければならないと思っておりますので、今後の継続事業につきましても内容次第だと考えておりますのでよろしくお願いしたいと思っております。

吉田会長

必要なものについては、継続のものも内容を検証して地域の皆さんにご理解いただきながら還元するという方向付けが大事だと思っておりますので、遠慮なくいいものは継続でも申請していただいて結構だと思っております。

今日は、有意義な話し合いをしていただきありがとうございます。この会を閉じたいと思います。本日は大変ご苦勞様でした。

この会議の記載が真正であることを保証するため、ここに署名、捺印する。

仙北地域協議会署名委員

.....

仙北地域協議会署名委員

.....